

Monedas		Devaluación		Inflación		UVR		Petróleo		Cacao		Café		Tenga en cuenta:	
TRM DÓLAR	\$4,107.14 ↓	DIARIA	-61,44 ↓	MENSUAL	1,14 %	ANUAL	5,28 %	COLCAP	1.634,99 ↑	BRENT	72,52	WTI	69,29	Marzo 2025	US\$8.022.33
EURO	\$4.435,92 ↓	CORRIDO AÑO	-302,01 ↓	Febrero		2025		DTFEA	9,26 %	Dólares por barril		LIBRA BOLSA DE NUEVA YORK	US\$3,98 ↑	PRECIO INTERNO FEDERACAFÉ	US\$12,79 ↑

Colombia importó US\$12,79 millones en productos de Venezuela en enero de 2025.

Según reportes del Dane

Zona Franca arrancó el año con números verdes

En el balance de importaciones y exportaciones, la Zona Franca de Santander comenzó el año con un crecimiento considerable. La oferta de productos y servicios se estaría diversificando.

LUIS ÁLVARO RODRÍGUEZ BARRERA
lrodriguez@vanguardia.com

En el último reporte del Dane, se conocieron los resultados del comercio exterior de las zonas francas del país durante enero de este año.

En ese balance, la Zona Franca de Santander tuvo resultados positivos y de crecimiento tanto en las exportaciones como en las importaciones.

De acuerdo con las estadísticas del Dane, las exportaciones de mercancías desde las zonas francas colombianas registraron un aumento de 4,5 % frente a enero de 2024. Estos espacios han sido un mecanismo que tiene como intención el estímulo de la inver-

sión, la generación de empleo y el aumento del comercio exterior.

En el caso de la Zona Franca de Santander, ese crecimiento fue superior al 1.000 %. Esto si se tiene en cuenta que en enero de 2024 se exportaron US\$11.900 y en el mismo mes de este año se reportaron US\$136.800.

No obstante, en el reporte actualizado que tiene ese centro en los dos primeros meses del año, la mejora es mucho mayor.

Según las cifras suministradas por esa agremiación, mientras que entre enero y febrero de 2024 se exportaron bienes por un valor de US\$55.885, en el 2025 este rubro pasó el millón de dólares (US\$1'079.240).

Según la gerente de la Zona Franca de Santander, Andrea Serrano, ese incremento se debe a la diversificación de los productos que se enviaron al extranjero. El año pasado los envíos se enfocaron en el sector farmacéutico. Una situación diferente se presentó este año, en el que sectores como la construcción y la maquinaria eléctrica tomaron mayor relevancia.

US\$ 8,1

millones sumaron las importaciones de la Zona Franca de Santander entre enero y febrero de 2025.



Suministrada / VANGUARDIA

La Zona Franca de Santander exportó 1.842 toneladas en enero de este año, según el reporte del Dane.

“Estamos viendo cómo más empresas confían en nuestra Zona Franca como un punto estratégico para internacionalizar sus operaciones, lo que sin duda seguirá impulsando el crecimiento de Santander como un actor clave en el comercio exterior del país”, afirmó Serrano.

La dirigente gremial atribuyó este aumento a la optimización de los procesos logísticos, el fortalecimiento de la infraestructura

y el acceso a mercados internacionales, gracias a las condiciones del régimen franco.

Mercados como Estados Unidos, Paraguay, México y Ecuador son mercados claves para esta zona franca de Santander.

Cabe mencionar que esas cifras de exportaciones que mide el Dane son simplemente los bienes. Pero el sector de servicios juega un papel fundamental en la internacionalización de la región.

Bucaramanga ‘respirará’ café y elegirá la mejor taza de Santander

LUIS ÁLVARO RODRÍGUEZ BARRERA
lrodriguez@vanguardia.com

El café volverá a ser protagonista en Santander. Luego de un “extraordinario” 2024 en crecimiento de hectáreas y precios, los cafeteros del departamento se reunirán para hablar de calidad del grano y lo que viene para los productores locales.

Del 28 al 30 de marzo, se realizará en Neomundo la Feria del Café del Nororiente colombiano, un evento en el que se pretende resaltar la calidad de este producto en la región. En esta cita se elegirá la mejor taza de café del departamento.

Para Néstor Serrano Capacho, director ejecutivo del Comité de Cafeteros de Santander, este escenario va a ser la oportunidad para exhibir las calidades del café santandereano con muestras comerciales, eventos culturales y concursos del sector.

Este encuentro se realizará luego de un gran 2024 para el departamento en el que hubo aumento en la cantidad de municipios cafeteros (77 de 87), crecimiento en hectáreas sembradas (ya representa el 6,23 % del total nacional) y una producción sin precedentes en los últimos años. Se estima que durante el año pasado, el



Archivo / VANGUARDIA

En el marco de la Feria del Café del Nororiente colombiano habrá varias competencias sobre la calidad del café, entre ellas la mejor taza de Santander.

café irrigó \$1,3 billones en la economía santandereana. Ese resultado se dio gracias a que los buenos precios nacionales e internacionales coincidieron con la ma-

yor ventana de la cosecha (septiembre a enero), en la que se recoge el 90 % de lo cultivado.

Según Serrano Capacho, entre abril y junio de este año se espe-

55.698

hectáreas sembradas de café reportó Santander a corte del año pasado.

ra que algunas zonas cafeteras de Santander puedan sacar provecho del alto precio del café. Agricultores de Cincelada, Coromoro y las zonas rurales de Bucaramanga y Floridablanca se verían beneficiados.

Uno de los anuncios más importantes para el sector cafetero tiene que ver con la apertura del centro de industrialización y de experiencia que tendrá Bucaramanga para la trilla, tostión y empaque de café. De acuerdo con Serrano Capacho, la apertura de este centro podría realizarse entre mayo y junio de este año.

Se hunde la posibilidad de importar gas desde Venezuela

JUAN CARLOS CHIO
jchio@vanguardia.com

La posibilidad de importar gas o petróleo de Venezuela, como parecía ser la intención de Ecopetrol y del Gobierno de Gustavo Petro, parece estarse diluyendo tras el último anuncio de Donald Trump de imponerles aranceles del 25 % a todos los países que le compren hidrocarburos a ese país.

La amenaza del mandatario estadounidense fue hecha este fin de semana. Y si bien actualmente

Colombia no está trayendo gas ni petróleo de ese país, unas declaraciones en 2024 de Ricardo Roa Barragán, presidente de la empresa estatal, apuntaban a que esa era el objetivo del país en el mediano plazo, ante la caída en las reservas y los problemas para abastecer el consumo interno, especialmente el gas natural.



Archivo / VANGUARDIA

Ricardo Roa, presidente de Ecopetrol

En abril de 2024, el Gobierno de Nicolás Maduro habló de reactivar el gasoducto binacional Antonio Ricaurte, que está fuera de servicio desde 2015. Posteriormente, Roa Barragán reconoció que para este año habría un déficit de 85 Gbtd de gas natural y proyectaban importar 100 Gbtd desde Venezuela.

Para lograr esto, se requería primero restaurar el oleoducto binacional, realizando primero una evaluación de su estado. En junio del año pasado, Ecopetrol indicó que entre 10 y 12 meses estarían culminadas las reparaciones, es decir, que se podría iniciar el abastecimiento desde abril o junio de este año.

A pesar de esto, no es claro a la fecha cuál es el estado de la infraestructura y cómo avanzan las obras de restauración del oleo-

ducto. Además, la amenaza del Gobierno de Estados Unidos de imponer los mencionados aranceles terminaría por hundir la iniciativa, debido a los altos costos políticos y económicos.

“No creo que Colombia le importe petróleo de Venezuela, el crudo venezolano es pesado y no es fácil de refinar. Y el gas tampoco es fácil, el oleoducto tiene problemas”, dijo Javier Díaz, presidente de la Asociación Nacional de Comercio Exterior, Analdex.